

à Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les Conseillers Municipaux,
à propos de la Commune Nouvelle,

Voici mes remarques.

Que vient faire Sainte Croix avec Thoiras et Corbès ?

Des habitants de ces 2 dernières communes ont posé la question aux deux réunions publiques.
Sans réponse des maires présents. C'est la question que je me pose aussi.

La première lettre des élus nous demandait, habitants de ces trois communes, de donner notre avis, uniquement sur le nom de la commune nouvelle.

A cet instant là, le projet de charte n'était pas divulgué à la population !

Désolée mais, dans ces conditions, le nom ne paraît pas essentiel.

Jusqu'à présent chaque fois qu'on nous a fait associer avec d'autres collectivités locales pour, disait-on, « faire des économies d'échelle » cela s'est traduit invariablement par une augmentation des frais, charges, impôts, pour l'habitant et en corollaire par l'éloignement des services publics et des instances dirigeantes (les plus anciens conseillers en ont fait l'expérience).

Le résultat est une désaffection des habitants pour la vie locale en général (ce qui peut conduire aussi à mal appliquer ou, pire, à ne pas appliquer les directives données.

(exemple : les déchets mal triés)

En fait d'économie, il faudrait déjà pour la mairie changer toutes les en-têtes des papiers officiels et pour « l'identité visuelle de la commune nouvelle » créer un « nouveau logo ».

Changer de code postal veut dire changer l'adresse auprès de tous, fournisseurs, clients, organismes, amis.... mais aussi avoir affaire à la poste d' Anduze.

Il y aurait indubitablement des frais supplémentaires en termes de personnels et matériels liés à la réorganisation des services sur un territoire élargi.

La continuité géographique de Ste Croix avec Thoiras se fait uniquement par des parcelles de bois.
Pas une route à partager.

Je n'imagine même pas un problème important sur le réseau routier.....

Allez-vous expliquer aux contribuables que le lissage des impôts locaux sur la nouvelle commune impliquerait une augmentation des taux ? Alès Agglo s'inquiète de l'augmentation que va générer pour les habitants de l'agglo l'intégration de Vivre en Cévennes, Pays Grand Combien et Hautes Cévennes.

Vous, vous balayez ça d'un revers de main ?

J'avais la naïveté que croire que le conseil municipal de ma commune avait à cœur la protection de ses habitants.

Ces charges supplémentaires se traduiraient par quelle amélioration dans la vie courante des habitants ?

A priori nous n'en voyons point. Nous y voyons l'éloignement des élus, suivi probablement d'un délaissement de Ste Croix par les deux autres communes à cause de sa distance géographique et de la faiblesse de sa population.

Nous y voyons des commodités pour les élus peut être, et des facilités doublées d'une revalorisation de salaire peut être pour les employés communaux .
Nous voyons que Ste Croix aurait peut être l'honneur de servir la communauté avec le peu de biens et de richesses qu'elle a à partager.
(je pense en particulier à ses bâtiments et sa réputation)

Généralement on s'associe autour d'un projet commun : où est ce projet commun ?

Le seul réel projet commun est d'avoir ensemble une dotation (à priori) maintenue et majorée pendant 3 ans.

OK , pour faire quoi pour l'ensemble du territoire ?

Et après 3 ans on fait quoi ?

Les mairies annexes seront fermées, et aux élections suivantes nous ne sommes pas assurés d'avoir un seul représentant de la commune au conseil municipal.

Soutenir et rénover l'école primaire de Thoiras ?

Qu'en pensent les parents de Sainte Croix ?

On me dit: Il n'y a plus d'enfants à Ste Croix ?

S'il n'y en a jamais plus , alors l'école de Thoiras n'est pas un projet pour nous.

Mais qui vous dit que dans un deux trois ans il n'y en aura pas ?

A ce moment là le budget de la commune nouvelle soutiendra une école, sa cantine, son ramassage scolaire, tandis nos enfants iront dans une autre école - où d'ailleurs on demandera peut être une participation aux parents dans certains cas ; à moins que les parents acceptent de conduire les enfants à Thoiras c'est à dire plus loin avec tous les inconvénients que cela comporte.

Idem pour la crèche de Thoiras.

Les achats groupés ? le partage du personnel ? ça peut se pratiquer et ça s'est pratiqué entre communes, hors association formelle ; il suffit de le prévoir et le vouloir.

L'extension du cimetière : l'épine dans le pied ?

Le conseil devrait savoir que le projet était préparé depuis des années, auquel il ne manquait que l'étude du sol validée par un hydrogéologue agréé ; le plan est dans les archives de la mairie ; une clôture d'arbres aurait pu être plantée depuis longtemps en attendant un grillage; le mur écroulé l'est depuis des lustres....

Il me semble que ce serait difficilement un projet commun pour Thoiras et Corbés.....

Serait ce si terrifiant d'être associé à Lasalle notre ancien canton ?

Lasalle nous propose déjà l'école, la crèche, la cantine, la maison de santé, la bibliothèque, l'office de Tourisme, la Maison pour Tous, la déchetterie, sans parler de diverses associations et activités

pour personnes plus ou moins jeunes ou âgées, dont, depuis des années, nous usons sans compter en fonction de nos besoins.

Lasalle nous accepte déjà gracieusement depuis longtemps à sa bibliothèque (au départ associative et bénévole) et sa déchetterie (créée par Cévennes Garrigues).

Combien de temps (et de frais de véhicule) Christian consacre -t-il une fois par mois à emporter les encombrants à Campsoureille ?

Vous dites que vous ne voulez pas être associé de force par le préfet.

Mais le préfet ne pourrait nous associer qu'avec Lasalle ou Saint Jean du Gard.

Je le vois mal nous proposer Soudorgues ou Peyrolles, ce qui serait pourtant du même bouillon que Thoiras !!!

J'ose dire que cette association avec Thoiras et Corbés, qui n'a pas de sens en soi ne représente au final pas grand-chose en terme de population (pas même 1000h) et conduira le préfet (ou autre dirigeant) à nous contraindre à aller plus loin ; plus loin serait inévitablement Anduze.

Croyez-vous que ce soit « intéressant » pour Ste Croix ?

Thoiras et Corbés , à la porte d'Anduze, et avec leurs campings auront toujours un certain poids.

Nous non. Nous avons tout à y perdre.

Avec tous les services ce qui ont été mis en place et fonctionnent à Lasalle , le bassin de vie de Ste Croix est là – ou à Saint Jean coté proximité pour une partie de la commune -

De toutes manières, les conseils municipaux oublient un peu – me semble-il – que c'est la Communauté d'Agglo qui a peu à peu grignoté toutes les compétences et que, si vous avez des envies louables pour votre territoire, c'est l'Agglo qui a les moyens et la décision.

Je n'ai pas évoqué là d'autres facettes de la question qui ne sont pas moins importantes.

Il me semble qu'il serait sage d'attendre les prochaines municipales - 2026 au lieu de 2025 - pour acter un projet de regroupement réfléchi et concerté avec les administrés qui seront affectés par les changements....

Ginette Lafont 29 avril 2024